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                           VERBALE N.9 DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

Il giorno 27 novembre 2023 alle ore 18:00 presso la sede dell’Istituto Comprensivo “Curtatone e 

Montanara”, sotto la presidenza del sig. Massimo Ciompi si è riunito il Consiglio di Istituto con il 

seguente Ordine del Giorno: 

1) Approvazione del verbale della seduta precedente (08/09/2023); 

2) Informativa sull’aggiornamento dei documenti fondanti dell’Istituzione scolastica (RAV, 
PTOF...) e progetto Val Val (Valutazione Valdera); 

3) Programma Annuale 2024; 

4) Visite e viaggi di istruzione 2023/24; 

5) Scambio culturale con la Francia; 

6) Convenzioni con Associazioni sportive del territorio per l’anno scolastico 2023/24; 

7) Rinnovo Convenzione con Università degli Studi di Firenze per i tirocini formativi; 

8) Varie ed eventuali 

Sono rilevate le presenze e le assenze dei Membri del Consiglio, di seguito indicate: 

Componente genitori Componente docenti 

Ciompi Massimo Presente Morichetti Elena Presente 

Pasqualetti Laura Presente Borea Carmine Presente 

Calamai Elisa Presente De Vita Michelina Assente 

Pucci Cristina Presente Caponi Monia Presente 

Caccialupi Elena Presente Lombardini Antonella Assente 

Billeri Marco Presente Santerini Antonella Presente 

Di Sandro Elena Presente Caponi Annapaola Assente 

Collesano Gabriele Presente Masini Annunziata Assente 

Componente ATA 

Martini Manuela Assente Pantani Cristina Assente 

Dirigente scolastico   

Biasci Maura Presente  

 

http://www.iccurtatonemontanara.edu.it/


E’ presente la DSGA, Dott.ssa Immacolata Canonico. 

La Dirigente dà il benvenuto al nuovo membro del Consiglio di Istituto, il sig. Collesano Gabriele che 

sostituisce la sig.ra Toncelli Tundra decaduta per numero di assenze non giustificate. 

1) Approvazione del verbale della seduta precedente (08/09/2023) 

La Dirigente dà lettura del verbale precedente n.8 del 08/09/2023 che viene confermato e 

approvato dai presenti all’unanimità. 

2) Informativa sull’aggiornamento dei documenti fondanti dell’Istituzione scolastica (RAV, 
PTOF...) e progetto Val Val (Valutazione Valdera) 

La Dirigente informa i consiglieri che le istituzioni scolastiche sono tenute ad aggiornare entro il 31 
di ottobre di ogni anno sia il rapporto di autovalutazione (RAV) che il piano triennale dell’offerta 
formativa (PTOF). Chiarisce, inoltre, che il Ministero, negli ultimi anni, ha dato la possibilità agli 
Istituti di approvare le eventuali modifiche che si rendono necessarie prima dell’avvio delle iscrizioni 
per l’anno scolastico successivo. Quest’anno la proroga è più che mai necessaria in quanto con la 
nota ministeriale dell’11 ottobre 2023 vengono date le prime indicazioni operative alle istituzioni 
sulle attività di orientamento da svolgere nelle scuole secondarie di primo e secondo grado affinché 
siano inserite in un sistema strutturato e coordinato. In questo modo l’orientamento può 
configurarsi come un processo formativo grazie al quale ogni studente può acquisire conoscenze e 
competenze necessarie ad affrontare in autonomia e responsabilità il proprio percorso scolastico. 
Queste attività prevedono lo svolgimento di moduli orientativi formativi di almeno 30 ore e possono 
essere svolte in orario curricolare o extracurricolare. Per le varie attività previste sia i docenti che le 
famiglie e gli studenti avranno come riferimento la piattaforma digitale Unica. La Dirigente, inoltre, 
fa presente che tutte queste novità vanno ad influire sul PTOF e devono essere aggiornate sulla 
piattaforma SIDI. Fa presente, altresì, che devono ancora essere riviste, sempre sulla stessa 
piattaforma, tutte le attività finanziate con il PNRR e inserite, alla luce delle nuove linee guida, tutte 
le attività laboratoriali sulle discipline Stem e devono essere attivati  dei percorsi per le lingue 
straniere sia per gli studenti che per il personale scolastico. La Dirigente fa infine presente che è 
ripreso il progetto VALVAL (progetto di autovalutazione di rete) che è una valutazione generale 
dell'Istituto che prende spunto dagli esiti delle prove Invalsi dello scorso anno scolastico; i risultati 
sono molto soddisfacenti per l’Istituto, soprattutto per quanto riguarda la lingua inglese nella scuola 
secondaria. 

3) Programma Annuale 2024 

Prende la parola la DSGA Dott.ssa Imma Canonico che comunica al Consiglio la proroga per la 
predisposizione del Programma Annuale 2024 concessa alle scuole dal Ministero e illustra le 
variazioni di bilancio al Programma Annuale per l’esercizio finanziario 2023. Segnala al Consiglio la 
necessità di procedere alla radiazione di alcuni residui attivi nel Programma Annuale dell’esercizio 
finanziario 2023.  

Il Consiglio di Istituto delibera ad all’unanimità le seguenti radiazioni di residui attivi: 
 

Delibera n°45: residuo attivo anno provenienza 2019 aggregato 06/01 N.11 Contributi da famiglie 
Importo 5.969,50 euro. Gli stessi sono stati incassati in Conto Competenza; 

Delibera n°46: residuo attivo anno provenienza 2019 aggregato 06/10 N.19 Contributi delle famiglie 
per le quote di iscrizione ai giochi matematici + noleggio bus con conducente per Milano Importo 
104,00 euro. 



Delibera n°47: residuo attivo anno provenienza 2020 aggregato 06/11 N.41 Contributo Università 
Bocconi per Giochi Matematici - UNIVERSITA' BOCCONI DI MILANO Importo 1.000,00 euro; residuo 
attivo anno provenienza 2020 aggregato 06/11 N.42 Maggiore accertamento - contributo Università 
Bocconi per Giochi Matematici - UNIVERSITA' BOCCONI DI MILANO Importo 89,60 euro. 

4) Visite e viaggi di istruzione 2023/24 

 
La Dirigente illustra il piano delle uscite didattiche e dei viaggi di istruzione previsti per l’anno 
scolastico in corso, già discusso nei Consigli di classe aperti ai rappresentanti dei genitori e degli 
studenti. Prende la parola la docente Elena Morichetti per illustrare le uscite didattiche e i viaggi 
d’istruzione della scuola secondaria di primo grado, illustrando i criteri che sono stati adottati per la 
scelta delle visite e dei viaggi. Per la scuola primaria prende la parola il docente Carmine Borea che 
illustra le uscite dei tre plessi, come da tabella allegata da ritenersi parte integrante del presente 
verbale. 
 

La Dirigente chiede al Consiglio di esprimersi riguardo alla proposta di visite e i viaggi di istruzione 
per l’anno scolastico 2023/24. 
 
Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità il piano delle visite e dei viaggi d’istruzione per l’anno 
scolastico 2023/24. 
DELIBERA N°48 Visite e viaggi di istruzione per la scuola secondaria. 
DELIBERA N°49 Visite e viaggi di istruzione per la scuola primaria. 
 
5) Scambio culturale con la Francia 

 
La Dirigente informa il Consiglio che l’Istituto ha deciso di organizzare per gli alunni delle classi terze 
della scuola secondaria di primo grado che studiano il francese uno Scambio linguistico culturale 
con il “College Jean Perrin” di Saint-Paul-Trois-Chateaux e con il “College Lis Isclo d’Or” di Pierrelatte. 
L'iniziativa rappresenta per gli alunni un ampliamento del percorso di studio della lingua francese e 
lo scambio permetterà loro di sperimentare l’uso diretto della lingua studiata al fine di creare 
relazioni comunicative autentiche. Interviene il presidente del Consiglio chiedendo se sono previsti 
altri scambi linguistici culturali per le altre lingue studiate. 
La Dirigente spiega che per quest’anno è previsto solo lo scambio con la Francia. 
La Dirigente chiede al Consiglio di esprimersi in merito allo scambio culturale. 
Il Consiglio di Istituto delibera all’unanimità il progetto di scambio culturale con la Francia, già 
inserito nel PTOF d’Istituto. 
Delibera N°50 scambio culturale con la Francia. 
 
6) Convenzioni con Associazioni sportive del territorio per l’anno scolastico 2023/24 

La Dirigente espone i progetti di educazione motoria per l’ampliamento dell’offerta formativa 
proposti dalle varie associazioni sportive presenti sul nostro territorio: 
-Atletica Pontedera; 
-Bellaria Cappuccini; 
-Società Canottaggio Pontedera; 
-Associazione VBC Pallavolo. 
La Dirigente chiede di deliberare le varie convenzioni con le associazioni. 
Il Consiglio di Istituto delibera all’unanimità: 
Delibera N°51 Convenzioni con Associazioni sportive del territorio per l’anno scolastico 2023/24. 
 
 

 



7) Rinnovo Convenzione con Università degli Studi di Firenze per i tirocini formativi 
La Dirigente dà la parola al docente Carmine Borea: quest’ultimo informa il Consiglio che durante 
l’anno scolastico l’Istituto darà la disponibilità ad effettuare esperienze di tirocinio a laureandi della 
facoltà di Scienze della Formazione primaria dell’università di Firenze. Questa disponibilità da parte 
della nostra scuola rappresenta di certo un servizio e un apprezzabile occasione di scambio con il 
sistema formativo.  
La Dirigente chiede di deliberare in merito. 
Il Consiglio di Istituto delibera all’unanimità: 
Delibera N°52 rinnovo Convenzione con Università degli Studi di Firenze per i tirocini formativi. 
 
8) Varie ed eventuali 
La Dirigente comunica che, nonostante la circolare sulle iscrizioni non sia ancora uscita, le date degli  
open day nei  vari plessi di ogni ordine e grado saranno pubblicate sul sito del nostro Istituto. 
Fa presente, inoltre, di un’altra iniziativa riguardante i docenti neoassunti che devono fare l’anno di 
prova, spiegando che le ore formative che devono essere svolte, in parte potranno essere utilizzate 
come visite nelle scuole “accoglienti”, avendo, quindi, la possibilità di osservare attività particolari 
riconosciute dall’INDIRE. In vista di ciò il nostro Istituto si è candidato per accogliere diversi docenti  
neoassunti nei plessi  Senza Zaino.  
Informa, inoltre, che c’è stata una richiesta da parte dell'USR Toscana per far svolgere il concorso in 
Educazione Motoria nella scuola primaria, presso i locali dell’Istituto. 
A questo punto interviene la sig. Calamai Elisa che chiede di affrontare il discorso del pre e post 
scuola per l’infanzia di Santa Lucia e per il plesso di Madonna dei Braccini visto che un numero 
sempre più elevato di famiglie richiede questo servizio. La Dirigente prende la parola e fa presente 
che si tratta di un servizio che deve essere effettuato dal Comune e non dall’Istituto. Prende quindi 
la parola il Presidente del Consiglio che chiede di mettere a verbale la procedura da adottare per la 
richiesta al Comune: a questo punto riprende la parola la Dirigente la quale precisa che per la 
richiesta del servizio è necessario che i genitori richiedano direttamente al Comune di Pontedera un 
regolamento da adottare. 
 
Avendo trattati tutti i punti la seduta si conclude alle ore 19:50. 

La segretaria                                                                                                     Il Presidente 

Ins.te Monia Caponi                                                                                       Massimo Ciompi  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


